

日光市長選（平成30年）立候補予定の皆様への公開質問

質問者（質問作成者）：NPO法人日光門前まちづくり

回答者：大島一生

回答日：平成30年3月30日

（1）国道119号日光東町地区で進む街路整備事業と街並み形成についてお尋ねします

【問1-1】日光東町地区（ひがしまちちく）の「印象」や、日光市域の中でどのような位置付けにあたる地域かお考えをお聞かせ下さい。（自由に記述をお願いします）

日光東町は、JR日光駅、東武日光駅から神橋に至る、世界遺産「日光の社寺」のいわゆる門前町であるとともに、華厳の滝、中禅寺湖をはじめとする奥日光にも通する、まさに日光市の表玄関と考えている。
来訪者も多く、にぎわいと華やかな雰囲気に包まれており、これまでに培われてきた歴史と伝統や文化、神社仏閣、信仰の対象に恵まれた、当市の中でも、大変貴重な地区であると認識している。

【問1-2】現在東町地区では、国道119号の街路整備事業により新たな街並みが形成されていますが、「祭（いの）りのまち」をテーマに、連續性と調和を旨とした街並みづくりを推進するには、更に工夫が必要と考えています。

この整備事業と街並み形成に関してどのように考えますか？

（以下から一つ選択をお願いします）

整備事業自体は県のものであるので、日光市は一切関係ない。街並み形成についても「民地」におけることであるので行政は不介せず、住民の努力のみで行うべき

日光市（行政）としても街並み形成については何らかのアクション、フォローは必要

日光市（行政）として現在も街並み形成に関して「日光東町まちづくり推進委員会」の事務局を担う等、大きく寄与しているので、これ以上のアクション、フォローは必要ない

住民から具体的な要望があれば都度対応を検討する

経緯や状況等を理解・把握していないので、回答できない

※その他・コメント（）

（2）交通計画／交通渋滞対策についてお尋ねします

【問2】日光門前地区は、観光シーズン時の交通渋滞が問題となっていますが、その対策等についてどのようにお考えですか？（複数選択可）

日光市で現在実施している「パーク&バスライド」（霧降からのバス輸送）の実績があるので、これを継続していく

大規模な駐車場の整備等、新たに何らかの対策が早急に必要であるので市として対応する

県や警察等と連携して更に検討を進めていきたい

検討委員会での検討を重ねる等の段階を経て、段階的に対策を講じていくべき

駐車場の不足だけを問題とせず、交通計画等を策定して「交通」全体の中で策を見出したい

行政として行える措置は既に十分にとっているので、これ以上は必要ない

経緯や状況等を理解・把握していないので、回答できない

※その他・コメント（）

(3) 公共施設マネジメント計画と日光地域の公共施設の有効活用についてお尋ねします

【問 3-1】公共施設マネジメント計画（平成 27 年度策定）についてお尋ねします。
この計画をどのように考えますか？（以下から一つ選択をお願いします）

- 現在の公共施設マネジメント計画を継承していく（見直し等の必要はない）
公共施設マネジメント計画は継承するが、文化的価値のある施設に関しては個別に再検討をしたい
個別の物件（財産）について、更に調査を進めて再検討したい
公共施設マネジメント計画自体に大きく改変の必要があるので、再検討したい
公共施設マネジメント計画を理解・把握していないので、回答できない
※その他・コメント（）

【問 3-2】日光市所有の日光行政センター（2018 年 3 月まで供用、旧日光市役所庁舎）について、
市は建物自体の保存は表明していますが、現時点で具体的な活用策はありません。
当該建物は、行政財産であることと同時に、国の登録有形文化財であること、近代化遺産であることも勘案した上でどのように考えますか？
(以下から一つ選択をお願いします)

- 登録有形文化財等であるので保存はすべきだが、活用についてはわからない
行政が積極的に活用していくべき資源であるので、早急に活用策を行政が練るべき
行政だけでなく民間活力を登用しながら、積極的に活用していくべきである
活用できる状況に至るまでのコストがかかりそうなので、活用は難しい
地元住民の意見を再度聞きたい（※日光総合支所庁舎有効活用に関する提言書を踏まえ）
財政的に負担になるので、早急に解体・更地化すべきである
経緯や状況等を理解・把握していないので、回答できない
※その他・コメント（）

【問 3-3】旧日光ユースホステル（日光市所有）の建物について、市は建物（土地含む）の売却を表明しております。当該建物は、芦原義信氏（文化勲章受賞者）設計の貴重な建物であることも勘案した上でどのように考えますか？
(以下から一つ選択をお願いします)

- 貴重な建物ではあるが、活用については売却先に委ねたい（どのように使われても良い）
公共的な役割を担ってきた建物であり、建築としても貴重なものなので、コンペティション又はプロポーザルのような形で活用方法について把握した上で売却先を決めたい
財政的に負担になるので、早急に解体・更地化すべきである
経緯や状況等を理解・把握していないので、回答できない
※その他・コメント（）

お忙しい中ご協力いただき、ありがとうございました。